

SISTEMA UNIFICADO DE MEDICIÓN ESTADÍSTICA DE LA VIOLENCIA DE GÉNERO EN COSTA RICA

INFORME DE PARTICIPACIÓN

2008

Elaborado por:
M.Sc. Saskia Salas Calderón
Investigadora especialista
Unidad de Investigación

Revisado y aprobado:
M.Sc Ana Lorena Camacho
Jefa Unidad de Investigación.

I. Antecedentes del proyecto

El Sistema Unificado de Medición Estadística de la Violencia de Género en Costa Rica, se deriva del proyecto "Mejora del tratamiento de la información estadística en materia de violencia de género en Centroamérica", impulsado por la Secretaría de Género del Poder Judicial y auspiciado por EUROsocial Justicia.

El proyecto se propuso como objetivo general *"definir, construir y mantener un sistema de información a partir de la homologación de registros y la construcción de indicadores claves y consensuados que permita mostrar la dimensión de la violencia de género"*. Sus objetivos específicos fueron:

- a. Conocer la realidad de las situaciones de violencia contra las mujeres que llegan al sistema de justicia y su evolución con el fin de analizar los cambios registrados.
- b. Brindar información que permita formular propuestas tendientes a promover mejoras en la lucha contra la violencia contra las mujeres.
- c. Crear capacidades e instrumentos que auxilien a las funcionarias y los funcionarios públicos tomadores de decisiones en la administración de justicia en la formulación de políticas públicas en materia de violencia de género contra las mujeres.

Con el fin de poner en marcha de manera eficiente el Sistema, distintas instituciones gubernamentales firmaron una Carta de Entendimiento (fecha el 1 de octubre de 2008) en la que se señalaron los objetivos del proyecto, sus principales acciones y los compromisos de las instituciones. Las instituciones firmantes fueron: Corte Suprema de Justicia (quien coordina el proyecto en su primera etapa a través de la Secretaría de Género del Poder Judicial), Ministerio de Seguridad Pública, Defensoría de los Habitantes, Instituto Nacional de las Mujeres, Instituto Nacional de Estadística y Censos, Fundación Justicia y Género, y el Sistema de Emergencias 9-1-1. Además, formaron parte de la iniciativa, aunque de manera menos formal, la Universidad de Costa Rica y el Ministerio de Justicia y Gracia.

El proyecto se desarrolló como un esfuerzo interinstitucional bajo la coordinación de la Secretaría de Género del Poder Judicial. Representantes de cada una de las instituciones firmantes (o no) de la Carta de Entendimiento se agruparon en un Comité Técnico que trabajó en la definición de indicadores de medición de